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 FECHA: JULIO 23 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Cayó líder de asalta-traileros” 

 “Sedesol replica comedor escolar de la Huasteca” 

 “Modelo Hidalgo de comedores se replicará: Robles” 

 “Niño de 6 años, se ahogó en El Tephé” 

 
“Copiará Sedesol Modelo Hidalgo” 

 
“¡Quiebran comercios!” 

 
“El modelo Hidalgo será replicado en todo el país” 

 “RETIRARÁN PLACAS A MOROSOS” 

 “Subraya JFOR entrega de beneficios al estado” 

 
“Operan aquí videoclubes de pedófilos” 

 
“Buscan amarrar las manos a PRI” 

 “Invalidan cabildeo de dinero petrolero; fondo mexicano distribuirá los recursos” 

 “Caso Mamá Rosa huele a impunidad, señalan penalistas” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo- Analizaría CONGRESO cambios A presupuesto ELECTORAL: Con el probable registro de tres 
nuevos partidos políticos, el Congreso Local recibirá. analizará y dictaminará las modificaciones que le envíe el Ejecutivo en 
relación con el presupuesto de egresos del Instituto Estatal Electoral (IEE), así como, en su momento, el correspondiente 
a las nuevas prerrogativas que determinara la Ley Electoral del Estado de Hidalgo al ser homologada con Ley General de 
Partidos Políticos. Esto lo planteó el diputado local y presidente de la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados de 
Hidalgo, Ruperto Ramírez, quien sostuvo que si la reforma implicara mayores gastos habría cambios en la Ley de Ingresos, lo 
que sería una cuestión que presentaría el Ejecutivo, "a lo cual estaremos atentos y respetuosos en cuanto a la fuente de 
financiamiento". Como se informó oportunamente, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Mario 
Pfeiffer, reconoció que la inclusión de los tres nuevos partidos en la vida política de Hidalgo representa un aumento en gasto 
de prerrogativa por 500 mil pesos, aproximadamente, para cerrar este ario. Asimismo, Mario Pfeiffer indicó que al aplicar 
las reformas constitucionales en materia electoral a las leyes estatales electorales, serán asignados más recursos a los 
partidos políticos. En el caso de Hidalgo, de los 23 millones de pesos destinados a prerrogativas en 2014, pasaría a más de 80 
millones de pesos. De esto último, Ruperto Ramírez sostuvo que "el mecanismo para hacer un planteamiento de egreso 
siempre tendrá que ver dónde se van a obtener los recursos en el ingreso", propuesta que corresponde al Ejecutivo y al 
Legislativo analizar y, en su caso, aprobar. Finalmente, en cuanto a la posibilidad de aplicar o no la fracción de esa reforma 
federal que implica mayores prerrogativas a los partidos políticos en el estado, Ruperto Ramírez comentó: "El Ejecutivo tendrá 
que hacer el análisis de las condiciones para determinar si aplica o no la modificación a ese gasto", respondió, considerando 
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que aunque las prerrogativas están establecidas en la ley, debe existir un estado de racionalidad en el ejercicio de los 
recursos, por lo que se debe analizar si aplica o no esa modificación a lo que estarán gastando los partidos políticos.  
PRERROGATIVA, DE 23 A 86 MILLONES. Como se informó el 11 de junio pasado, la Ley General de Partidos Políticos 
establece en su artículo 51, apartado 1, enciso a), fracción I, que los organismos electorales estatales fijarán el 
financiamiento anual por actividad general de los partidos políticos, multiplicando el número total de padrón electoral local al 
corte de julio de cada ario, por el 65 por ciento del salario mínimo vigente en la zona en que se encuentre la entidad en 
cuestión. Aplicando esta fórmula, se tiene que en Hidalgo el padrón electoral, según INE al corte del pasado día 6 de junio, es 
de 2 millones 94 mil 918 ciudadanos, número que, multiplicado por el 65% del salario mínimo vigente ($63.77), 41.45 pesos, 
da como resultado un hipotético financiamiento total anual de 86 millones 834 mil 351 pesos. Ese monto hipotético es 63 
millones 775 mil 374.08 pesos superior al presupuesto 2014 aprobado al Instituto Estatal Electoral para esa misma 
prerrogativa, que es de 23 millones 58 mil 976.92, conforme a la aún vigente Ley Electoral del Estado de Hidalgo. 
(Redacción, Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Ratifica PRI a 8 comités municipales: De los 28 comités municipales que el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) renovó mediante convocatoria, ocho ya fueron ratificados por sus respectivos consejos políticos y les fue tomada su 
protesta. De acuerdo con José Gonzalo Badillo, presidente de la Comisión de Procesos Internos del tricolor, en los 28 
municipios para los cuales se emitió la convocatoria en junio pasado, se presentó una única fórmula o propuesta consensada; 
sin embargo, en 20 demarcaciones se está a la espera de la validación del proceso y será hasta ese momento que se tome 
protesta a los nuevos integrantes. El directivo destacó que en septiembre se emitirá la convocatoria para renovar el comité de 
Pachuca; y en diciembre la que corresponde al segundo bloque de 28 municipios. (Miriam Avilés, página 09) 
Milenio-Renueva PRI dirigencia en Santiago Tulantepec: (Redacción, página 12) 
Crónica-Continúa renovación de comités tricolores: (Alberto Quintana, página 21) 
El Reloj-Exhorta PRI a dirigentes de comités redoblar acciones: (Yina Bautista, página 05) 
Uno más Uno-Servir a los hidalguenses, causa priista: Ricardo Crespo: (Redacción, página 04) 
Criterio-Aguarda MC convocatoria para la renovación de su dirigencia estatal: El partido Movimiento Ciudadano 
(MC) en Hidalgo se mantiene a la espera de que se emita la convocatoria para renovar su dirigencia estatal, la cual se prevé 
sea dada a conocer en agosto. Anteriormente, Álvaro Miranda Pineda, dirigente estatal de MC, dio a conocer que podría 
emitirse a finales de junio, luego se postergó a julio; sin embargo, se informó que durante la reunión de este mes con la 
coordinadora nacional de MC, no se abordó el punto, por lo cual el proceso quedó nuevamente sin fecha concreta. Esta 
situación se suma a la incertidumbre que originó la llegada de Christian Pulido y algunos regidores que desertaron del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) a MC. Por tal motivo, la dirigencia local reconoció que el clima político tiene que 
tranquilizarse para que el proceso de elección interna se lleve a cabo de manera pacífica. Miranda Pineda, quien es dirigente 
de MC en la entidad de manera provisional, se dijo interesado en participar en la contienda, pero aceptó que tiene que 
esperar a que se publiquen los requisitos de la convocatoria. Se prevé que también participe Luis Avilés, integrante de la 
coordinadora estatal, y excandidato por el distrito Pachuca Poniente en 2013, y el propio Christian Pulido, pero de las bases 
que fije la Coordinadora Nacional dependerán las candidaturas internas; así como del mecanismo de elección. (Miriam 
Avilés, página 09) 
Milenio-Fija PRD fecha para renovar liderazgos: Para ocupar la presidencia o secretaría general de los comités 
ejecutivos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se requiere contar, con una antigüedad mínima de dos años como 
afiliado, señaló la convocatoria del sol azteca. La elección de los congresistas nacionales y consejeros nacionales, estatales y 
municipales se realizará  el siete de septiembre mediante voto universal, libre, directo y secreto en urnas instaladas en las 
secciones electorales que acuerde  el Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con la convocatoria, el domingo 12 de 
octubre se llevará a cabo la renovación de dirigentes y secretario general en Hidalgo, así como elección de integrantes de 
comités ejecutivos estatales. La elección del presidente y secreatario general e integrantes del comité ejecutivos nacional se 
realizará a más tardar el 5 de octubre. Además, deberá cubrir por lo menos uno de los siguientes puntos: haber formado 
parte de un comité ejecutivos municipal, haber sido integrante del consejo estatal, haber ocupado un cargo de elección 
popular, o contar con el aval del diez por ciento de los consejos estatales.  La convocatoria del PRD también establece que 
para ocupar la presidencia o la secretaria general de los comités ejecutivos municipales se requiere contar con una 
antigüedad mínima de un año como afiliado del partido. Además los aspirantes deberán cubrir por lo menos uno de los 
siguientes requisitos: haber sido integrante del consejo municipal, haber ocupado un cargo de elección popular o contar con 
el aval del diez por ciento de los consejeros municipales. Para ocupar la presidencia o la secretaría general en el nivel 
nacional, informaron que se requiere contar con una antigüedad mínima de dos años como afiliado del partido: además haber 
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formado parte de un órgano ejecutivo a nivel estatal o nacional. Otra consideración es haber sido miembro del consejo 
nacional, haber ocupado un cargo de elección popular u contar con el aval del diez por ciento de los consejeros nacionales. 
(Redacción, página 12) 
El Reloj-Emite sol Azteca requisites para cargos de presidents de comités: (Verónica Ángeles, página 05) 
Síntesis-Emite sol azteca convocatoria de elección interna: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Establece convocatoria de PRD requisites para ser candidato en elección interna: (Juan Ricardo 
Montoya, página 02)  
Milenio-Mantendrá Dante Delgado Comisión Operativa de MC: Movimiento Ciudadano continuará con la misma línea 
de trabajo planteada Dante Delgado Rannauro, quien fue electo como coordinador de la Comisión Operativa Nacional, por 
cuatro años más, informó el coordinador estatal, Alvaro Miranda Pineda. Indicó que durante la Convención Nacional 
Democrática de Movimiento Ciudadano, realizada en días pasados en la Ciudad de México, se eligió a Claudia Trujillo Rincón, 
coordinadora nacional de Mujeres en Movimiento y a José Juan Espinosa, presidente municipal de Cholula, como como 
presidenta y secretario de la segunda Convención Nacional Democrática. Asimismo, se eligieron a los consejeros nacionales 
numerarios así como al presidente y secretaria técnica del Consejo Ciudadano Nacional, licenciado José Manuel Del Río y la 
licenciada Julieta Macías Rábago, respectivamente. También se eligió la Comisión Operativa Nacional, por un período que 
comprenderá del 19 de julio de 2014 al 31 de Julio de 2018, compuesta por nueve miembros y a quienes corresponde la 
representación política y legal de Movimiento Ciudadano y de su dirección nacional. Esta comisión, quedó integrada por María 
Teresa Rosaura Ochoa, Martha Angélica Tagle Martínez, Jessica Ortega de la Cruz, Janet Jiménez Solano, Jorge Alvarez 
Máynez, Cristian Walton Alvarez, Juan Ignacio Samperio Montaño, Alejandro Chanona Burguete y  
Dante Delgado Rannauro, coordinador nacional. Otros órganos de Dirección y Control que quedaron Integrados por elección 
de la Convención Nacional Democrática fueron: la Coordinadora Ciudadana Nacional, la Comisión Nacional de Transparencia y 
Acceso a la Información, la Comisión Nacional de Justicia Intrapartidaria, la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos 
Internos y la Comisión Nacional de Constitucionalidad y Legalidad. En esta sesión el presidente del Consejo Ciudadano 
Nacional, José Manuel Del Río Virgen, rindió su informe de labores correspondence a su gestión en el período comprendido 
del 2011 al año actual. (Redacción, página 12) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Replicarán el modelo de comedores hidalguenses: El Modelo Hidalgo de comedor comunitario, que es 
autosustentable, podría ser replicado en todo el país, señaló Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), durante su gira por Huejutla para entregar recursos federales a esta zona. La secretaria federal conoció el 
comedor escolar de la primaria Gregorio Torres Quintero, donde firmó el acuerdo SEPH-Sedesol con el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, como representante del sector educativo estatal. El objetivo es incorporar 69 comedores escolares al Programa 
Nacional de Comedores Comunitarios, los cuales forman parte de la Cruzada Nacional contra el Hambre (CNCH). Robles 
Berlanga destacó que el Modelo Hidalgo de comedor sentará las bases para instrumentar el nuevo esquema de alimentación 
para los niños en zonas vulnerables; toda vez que reconoció existe participación de la comunidad en la alimentación sana de 
los niños, y se les instruye en el cultivo de sus propios alimentos en el huerto escolar y la crianza de animales de traspatio. 
Con la presencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz, delegados federales en la entidad, en la plaza de Huejutla, la 
funcionaria reiteró el apoyo a las organizaciones de la sociedad civil, a cuyos representantes entregó recursos públicos de las 
convocatorias del Programa de Coinversión Social, aplicado por el Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol). (Miriam 
Avilés, página 04) 
Milenio-Sedesol abre en Huejutla comedores comunitarios: (Redacción, página 08) 
El Independiente-Arranca en Huejutla programa nacional de comedores comunitarios: (Redacción, página 02) 
El Reloj-El modelo Hidalgo será replicado en todo el país: (Cruz García, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Hidalgo, modelo de comedores comunitarios: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Replicarán modelo Hidalgo de comedores comunitarios en todo el país: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Usará Sedesol Modelo Hidalgo de comedores: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo, modelo en comedores comunitarios para todo el país: (Redacción, página 05) 
Criterio-Más en favor de los huastecos: Olvera: El gobernador Francisco Olvera recordó que fue en el corazón de la 
Huasteca donde inició el actual proyecto de México, cuando arrancó la carrera rumbo a la presidencia de la república de 
Enrique Peña Nieto. En la explanada de la plaza municipal de Huejutla, el mandatario agradeció la visita de Rosario Robles, 
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además de su apoyo en favor de las familias hidalguenses y destacó el trabajo del presidente municipal anfitrión, Alfredo San 
Román Duval, así como también la presencia de los alcaldes de la región, “lo que respalda la coordinación de esfuerzos por 
parte de los tres órdenes de gobierno”, indicó el mandatario. Durante el desarrollo del evento, se hizo la entrega de apoyos 
en cheques a hijos en orfandad del programa de seguro de vida para jefas de familia, a beneficiarios del programa de 
opciones productivas para instalación de naves avícolas y producción de huevo, entrega de cheques Indesol a organizaciones 
de la sociedad civil para apoyo a escuelas de tiempo completo y familias, tarjetas de dotación de leche Liconsa, además de la 
entrega simbólica del compromiso del mercado municipal y de la donación semanal de 400 kilos de productos perecederos a 
los comedores escolares comunitarios. Se constataron también los beneficios del Modelo Hidalgo, con el que se dio la 
transición de comedor escolar a comunitario y que alimentan diariamente, hoy, a más de 552 personas de alta vulnerabilidad 
de la entidad. (Redacción, página 04) 
Crónica-Reconoce Olvera llegada de recursos federales al estado: (Alberto Quintana, página 03) 
Criterio-Reporta Ssa 11 casos de dengue en Hidalgo: En lo que va del año, en Hidalgo se han reportado 11 casos de 
dengue, los cuales se presentaron en la zona huasteca, de acuerdo con el último reporte epidemiológico de la Secretaría de 
Salud (Ssa) federal. El número de pacientes es menor al reportado durante el mismo periodo de 2013, cuando se registraron 
69 enfermos en la entidad. De los 11 casos contabilizados hasta el lunes pasado, siete corresponden a hombres y cuatro a 
mujeres. María Concepción Carmona Ramos, directora de Políticas de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), explicó que el 
dengue no se han presentado con tanta intensidad en la entidad, pero no descartó un posible repunte por la permanencia de 
la humedad y las condiciones climáticas en regiones como la Huasteca. De acuerdo con el reporte epidemiológico federal, en 
la última semana se registró un enfermo por la picadura del mosquito trasmisor del virus. El hombre fue diagnosticado por los 
servicios de Salud y dado de alta. Las autoridades sanitarias contemplan la presencia de cuatro serotipos en el estado durante 
este año. Dos se encuentran en Hidalgo desde hace años. Entre las medidas para prevenir la proliferación del mosquito Aedes 
Aegypti, principal transmisor de la enfermedad, la SSH recomienda no dejar recipientes con agua acumulada. El año pasado 
se presentaron 876 casos de dengue en la entidad, sin ninguna defunción. Huejutla, San Felipe Orizatlán y Jacala, con 86 por 
ciento de los enfermos, fueron los municipios más afectados. Según las autoridades sanitarias, las estimaciones para este año 
contemplan un aumento de hasta mil 300 pacientes y tres defunciones. Hasta el momento, el pronóstico está por debajo, 
pues el número de contagios en los primeros siete meses del año aún es reducido. Entidades vecinas como San Luis Potosí y 
Veracruz presentan un mayor número de pacientes con dengue. Los principales síntomas del virus son fiebre mayor a los 38 
grados centígrados, dolor de cabeza, pérdida del apetito y erupciones rojizas en el cuerpo, que en caso de no tratarse pueden 
provocar fiebre hemorrágica y causar la muerte del paciente. De acuerdo con la Ssa, el dengue se encuentra presente en 
México desde la década de los años 70. Los casos por este mal se registran principalmente durante la temporada de calor. 
(Ignacio García, página 05) 
Milenio-Decrecen casos de dengue en la entidad; reportan solo 11: (Alejandro Suárez, página 09) 
Criterio-Con creación de partidos, más participación: investigador: La creación de nuevos partidos políticos permitirá 
una mayor participación social y significará oportunidades para que determinados sectores puedan expresar sus puntos de 
vista sobre la vida política nacional, consideró el investigador Pablo Vargas González. Aun cuando se fragmentarán aún más 
los votos que se emiten en las urnas, el especialista consideró que es importante darle pauta a nuevas expresiones que de 
alguna manera representen la oportunidad para participar de forma activa. Vargas González indicó que uno de los problemas 
primordialmente en la política electoral es justamente la ausencia de participación e hizo votos para que estas tres nuevas 
expresiones signifiquen la posibilidad de aglutinar un mayor número de interesados en la vida pública. Respecto al costo 
económico que tiene esta participación, dijo que es finalmente una consecuencia de esta convocatoria, razón por la cual no 
debe significar un peso, siempre y cuando tenga un resultado fehaciente en las urnas. Los registros del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), Partido Encuentro Social (PES) y el Partido Humanista (PH), por obligación deberán 
convocar a un mayor número de ciudadanos, puesto que de otra manera sólo se encarecería la participación social. (Jorge 
Martínez, página 06) 
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Criterio-Es la entidad tercera más segura del país, dice IMCO: Después de Campeche y Querétaro, el estado Hidalgo 
se mantiene en la tercera posición entre las entidades más seguras, según las mediciones realizadas por el Instituto Mexicano 
de la Competitividad (IMCO). No obstante, de acuerdo con el Índice de Paz México (IPM) que analiza siete reactivos de 
desempeño de cada entidad, Hidalgo tiene un atraso en materia de financiamiento en la administración de justicia, por lo que 
en esa materia se encuentra colocado en el octavo lugar. Por otra parte, en materia de homicidios se encuentra colocado en 
una zona segura, comportamiento que tiene desde los últimos siete años a la fecha, muy distante al número de ilícitos de 
este tipo cometidos en Sinaloa, Tamaulipas o Morelos. Conforme con las tablas presentadas de forma interactiva, el IMCO 
resalta que estos índices de Hidalgo le permiten dar certidumbre en materia de inversión, aunque advierte que debe existir un 
mayor financiamiento a la policía así como a la administración de justicia. De forma comparativa con otras entidades, en torno 
al crimen organizado, el estudio señala que Hidalgo se encuentra en los últimos cinco lugares con presencia de grupos y sus 
actos cometidos en contra de la sociedad. En materia de sistemas de encarcelamiento, Hidalgo se encuentra en los 15 últimos 
lugares debido a las condiciones de su sistema penitenciario, en el cual se encuentran procesados y sentenciados juntos. En 
materia de crimen violento, se encuentra en las tres últimas posiciones de la tabla nacional, después de Campeche y 
Querétaro que son las entidades con menor número de este tipo de incidentes. Este estudio realizado de forma conjunta con 
otros organismos sin fines de lucro, emitieron al igual una visión de la seguridad global. Allí México figura por los resultados 
de su combate con la delincuencia organizada primordialmente y los últimos sucesos ocurridos en Michoacán, Sinaloa y 
Tamaulipas. (Jorge Martínez, página 06) 
Criterio-Inaugura FOR planta tratadora: El gobernador Francisco Olvera Ruiz y el alcalde de Atlapexco, Antero 
Nochebuena Hernández, inauguraron una planta tratadora de aguas residuales en la comunidad Tecacahuaco, la cual significó 
una inversión de poco más de 15 millones de pesos. Durante su mensaje, Nochebuena Hernández señaló que “también se 
edifica un sistema de agua para Tenexco I y la cabecera municipal, en su primera etapa; en Itzocal, la planta tratadora de 
aguas residuales de Atlaltipa Huitzotlaco, así como el alcantarillado sanitario para Achiquihuixtla I y II”. Otra de las obras que 
están en proceso en esta demarcación, es la modernización de la carretera a Cochotla. Por su parte, Olvera Ruiz comprometió 
la gestión para la construcción de la carretera a Tecacahuaco, así como que en próximas visitas dará seguimiento puntual a 
este tipo de acciones que requiere la población de Atlapexco, ya que la finalidad es acortar distancia entre una comunidad y 
otra. El mandatario aseguró que regresará a este municipio para realizar la inauguración de más obras, pero sobre todo, 
adelantó que gestionará el recurso para hacer realidad la construcción de la carretera a la localidad, así como seguir 
promoviendo la modernización del centro de salud. Por último, Francisco Olvera, junto a su equipo de colaboradores, dejó 
claro que los dos años que le restan a su gobierno y a las administraciones municipales, serán tiempos de trabajo, motivo por 
el cual le anticipó a los atlapexquenses que lo estarán observando más seguido en esta ciudad para seguir entregando más 
resultados. (Rubén Juárez, página 13) 
Milenio-Revelan patrimonio de funcionarios estatales: Dos meses después de que finalizara el periodo para que los 
servidores públicos estatales rindieran su declaración patrimonial, la página del gobierno de Hidalgo actualizó los bienes, 
ingresos y adquisiciones de los integrantes del gabinete del Poder Ejecutivo, hasta mayo de 2014. El secretario de Gobierno. 
Fernando Moctezuma, declaró poseer una camioneta, cinco lotes ejidales en Tula, una casa habitación en ese mismo 
municipio,  así corno otras más en Chapantongo y Pachuca. Además de dos parcelas ejidales y locales comerciales que recibió 
por donación en 2006. El titular de Finanzas y Administración Pública, Aunard de la Rocha percibe, aparte de su sueldo 
mensual que -al igual que al igual que el resto de secretarios- es de 52 mil 278 pesos, otros ingresos por cinco mil 830 pesos, 
y es accionista de la compañía IVAKPA SA de CV. Posee cuatro  casas, dos propias y dos adquiridas a través de créditos 
hipotecarios. Asimismo es dueño de una camioneta Pilot 2012 y maneja dos cuentas de inversión. En su declaración 
patrimonial, la secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García, refiere tener tres camionetas. La última, modelo 2013, de su 
cónyuge, más dos casos: en Mineral de la Reforma y en Pachuca; mientras que su homólogo de Planeación, Alberto 
Meléndez, posee dos vehículos: un Passat 2001 y una camioneta Grand Cherokke que compró el año pasado. También una 
casa en la capital del estado y un terreno Puebla. Jesús Romero Quintana, secretario de Obras Públicas y ordenamiento 
territorial, declaro ser dueño de tres casas, un terreno y un departamento, así como de un vehículo; Alberto Narváez, de 
Desarrollo Agropecuario, de dos casas habitación, un terreno rustico y un automóvil, y Flor de María López González, de 
Contraloría, de dos automotores, marcas Ford y Chevrolet, así como una casa y un departamento. Además de su sueldo corno 
funcionario, el titular de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad, reporta ingresos adicionales al mes por 60 mil pesos 
"derivadas de su participación como accionista en empresas de manufactura y servicios". Además de una casa tipo residencial 
y un departamento, posee artes plásticas de diversos autores y un automóvil. Honorato Rodríguez de Medio Ambiente, tiene 
otros ingresos por 8O mil pesos, más seis vehículos, dos terrenos y un menaje de casa; mientras que el secretario de 
Educación, Joel Guerrero, declaró cuatro casas, un terreno y un automotor. Alfredo Ahedo, secretario de Seguridad, además 
de tres casas y dos vehículos, tiene un palco en el estadio Hidalgo. Los datos del gobernador no están actualizados. Hasta 
2013 contaba con tres casas, un vehículo, tres cuentas de inversión y sueldo de 71 mil 74 pesos. Además: Pedro Luis Noble 
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tiene otros Ingresos por 20 mil pesos, una casa habitación, vehículo y menaje de casa. De Alfredo Bejos, de Turismo, no hay 
información disponible.  Mayka Ortega: una casa en Pachuca. El procurador Alejandro Straffon no da a conocer bienes y el 
particular del gobernador. Salvador Elguero: un automóvil, un menaje de casa, cinco créditos. En tanto, Miguel Ángel 
Cuatepotzo, declaró tener una camioneta y dos casas, y Roberto Pedraza Ingresos adicionales por 50 mil pesos por ser socio 
de una empresa familiar.(Axel Chávez, página 11) 
El Independiente-Niega Sedesol fracaso de cruzada antihambre: De gira por la Huasteca, la secretaria de Desarrollo 
Social a nivel federal, Rosario Robles rechazó que la Cruzada nacional contra el hambre fracasara o que sea paternalista y 
consideró que es un esquema de corresponsabilidad, entre gobierno y ciudadanía. Luego de anunciar que el modelo en 
Hidalgo de comedores comunitarios replicará en todo el país, explicó que este año autoridades incorporaron más municipios, 
en la entidad suman 18 y en el país mil 62, “el esfuerzo es llevar la alimentación a quienes la requieren”. Negó que el 
programa no funcione ya que 3 millones de hombres y mujeres “están comiendo mejor. “Oportunidades tampoco es 
paternalista porque incorpora a mujeres en proyectos productivos, no solo quienes tengan un ingreso sino un proyecto para 
salir adelante.” Destacó que el esquema no puede manipularse porque los padrones son públicos en la página web de 
Sedesol. Sobre los 11 municipios más pobres del país, adelantó que la dependencia y el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social informaran en 2015 el alcance de la cruzada a dos años de operación. Puntualizó que la 
instrucción del presidente de México, Enrique Peña Nieto, es que todas las secretarías de su administración trabajen de 
manera comprometida por Hidalgo y en general por todos los habitantes. 
Respecto a la entrega de los apoyos, la secretaria de Desarrollo Social enfatizó que para los adultos mayores no son un 
regalo, “es un reconocimiento a su esfuerzo y dedicación de muchos años. Tan es así que la pensión para ustedes ya es ley”. 
Agregó que uno de los compromisos específicos con las mujeres es ampliar el Seguro de vida para jefas de familia, mismo 
que en Hidalgo beneficia a 121 mil personas. (Salomón Hernández, página 02) 
El Independiente-Ausencia de magistrado no afecta trabajo del TSJEH: La falta de un magistrado en el pleno no 
afecta el trabajo del Tribunal Superior de Justicia (TSJEH), afirmó su titular Juan Manuel Menes Llaguno. De acuerdo con la 
Ley Orgánica del Poder Judicial, deben existir 14 magistrados y hasta el momento “nos falta uno”, reconoció; al tiempo refirió 
que “no siempre el tribunal ha estado integrado con todos sus elementos”. En entrevista, Menes Llaguno anunció que es 
facultad del gobernador presentar la terna al Congreso para elegir a quien falta pero hasta el momento no existe respuesta 
por parte del mandatario estatal. “Con la entrada del nuevo Sistema de Justicia Penal debemos tener al nuevo magistrado 
que nos falta”, afirmó. Ante dicho déficit, el presidente del TSJEH explicó que es en la sala penal donde solo hay dos 
magistrados quienes deben resolver los proyectos presentados apoyados de otro magistrado integrante de diferente sala. 
“Tienen que trabajar más pero ellos sacan el número de tocas que les corresponde, aunque duplican el trabajo”, afirmó. 
Menes Llaguno: (José Manuel Martínez, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Señala edil disposición para definir límites con Tlaxiaca: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, aseguró que la administración capitalina sigue en disposición de solucionar la controversia limítrofe con San Agustín 
Tlaxiaca y dar certeza sobre cuál municipio deberá dotar de servicios a la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. “Nosotros 
seguimos en lo dicho, estamos en la mejor disposición”, insistió. Tras la reciente visita que realizaron integrantes de la 
Asamblea municipal al predio donde se construye el complejo educativo y científico del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
García Sánchez dijo que el exhorto para sentarse con su contraparte se encuentra vigente. Según el edil, el interés del 
municipio es que se ofrezcan servicios de calidad a los estudiantes y la poblacional que se concentren en el lugar, quienes 
incluso arribarán de otras partes del país. En dos semanas, la Ciudad del Conocimiento y la Cultura empezará a operar 
cuando reciba a unos mil 300 alumnos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 16. (Emmanuel Rincón, 
página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Proyecciones políticas 
 
Ayer, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong lanzó un fuerte mensaje político a toda la clase partidista del 
país y de paso salió al paso de sus detractores que desde que llegó al cargo en diciembre de 2012 no han dejado de 
especular sobre su permanencia, pasado, presente y futuro. Desde la costa de Michoacán, sitio en el que se ha refundado el 
gobierno de Enrique Peña Nieto con las acciones de control para restablecer la paz y la política, el ex gobernador hidalguense 
aseguró que México es de los pocos países que se están atreviendo a hacer reformas. “Podemos tener diferencias, pero al 
final nos une el proyecto de país que queremos. Con las reformas enviamos un mensaje al mundo: sociedad, partidos y 
gobierno hemos construido acuerdos en favor de México”, señaló el titular de la Segob. Al referirse en específico al tema de la 
reforma energética, Osorio reconoció el compromiso de los diputados y senadores en la construcción en equipo de las 
reformas; “en cinco días están dando un paso muy decisivo para que los mexicanos tengamos mejores oportunidades”, dijo. 
El mensaje no fue casualidad, ni tampoco el momento en que se dijo: unas horas después de que el presidente Enrique Peña 
anunciara que se tomaría unos días de descanso la siguiente semana. La historia nos ha enseñado que este país requiere de 
liderazgos para salir adelante, a pesar de que contamos con las condiciones y entorno propicio para ser una potencia mundial, 
es con el empuje personificado en algo o alguien como nos desenvolvemos de mejor forma. Aunque serán pocas horas, quizá 
dos o tres días, el secretario de Gobernación quedará a cargo de lo que ocurra en el país. Será él la principal figura de 
autoridad para los pronunciamientos políticos y en materia de seguridad, siempre y cuando no sea una situación mayor que 
requiera la presencia del titular del Ejecutivo, quien de paso anunció que aunque se tomará unas vacaciones estará al 
pendiente de lo que pase en el país. Cual sea el caso, la situación es propicia para poder enfocar el trabajo político que se 
hace desde Gobernación para llegar a otras regiones en donde se debe reforzar la presencia del presidente Peña y del 
secretario Osorio Chong. La mancuerna de trabajo, a la que muchos no le daban futuro, es la que más ha funcionado en los 
últimos años entre presidente y el encargado de la política interior. Los resultados pueden ser analizados desde diversas 
perspectivas, pero lo cierto es que se han superado expectativas de cara a lo que podría ser la ampliación del proyecto 
político de la nación que, cuando llegue el momento, tendrá que darse a conocer de una u otra forma. 
 
(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
COPARMEX, sus retos  
 
Recientemente, Sergio Baños Rubio asumió a presidencia del Centro Empresarial de Hidalgo, organismo que es parte de la 
estructura del Consejo Patronal de la República Mexicana, COPARMEX. Durante la toma de protesta del líder patronal, 
sobraron los comentarios de los hombres de empresa reunidos en ese evento, en torno a la necesidad de "asear la casa" y 
separar, hasta donde sea posible, todo vínculo que los una ideológicamente a las dirigencias de los partidos políticos, a fin de 
lograr la credibilidad que esa organización siempre ha deseado. El interés de los empresarios, tiene como referente la historia 
de ese gremio, pues algunos de sus ex líderes privilegiaron su relación partidista y vieron en la COPARMEX una especie de 
"ancla" para favorecer aspiraciones políticas, dejando de lado los intereses del sector patronal. Hugo Meneses, un próspero 
industrial del zapato en los años ochenta, tras asumir la dirigencia de la COPARMEX en Hidalgo, construyó una carrera política 
que lo llevó a ser diputado en dos ocasiones, una a nivel local, durante el sexenio de Adolfo Lugo y otra más de carácter 
federal. Meneses, fue además funcionario panista durante los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón Hinojosa. Tras casi 
cuatro lustros de actividad en las esferas públicas, el éxito de Meneses como empresario quedó atrás, algo similar al interés 
que hace más de dos décadas afirmaba mantener en favor de los hombres de iniciativa privada. Fernando Hernández 
Barberena, fue también un presidente local de ese sindicato patronal que se envolvió en las cuestiones del PAN, interés que lo 
llevó a competir sin éxito por la alcaldía de Pachuca y por una diputación local, también por la capital hidalguense. Hernández 
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Barberena fue llamado a las esferas del gobierno municipal al desempeñarse como tesorero y contralor del municipio, y 
mientras eso ocurría, su cercanía con la COPARMEX poco a poco se fue diluyendo. Arturo Rubio, emergido del sector 
comercio, en específico, del ramo de las mueblerías, "saltó" de la representación empresarial a una candidatura a diputado 
por el PAN que no llegó a buen puerto. Sin ser político, Eleazar García, modificó su periodo como presidente del Centro 
Empresarial de Hidalgo y dejó el cargo tras ser postulado por el PRI a la alcaldía de Pachuca. El sucesor de García, Javier 
Vázquez, es hasta ahora, un ex presidente de COPARMEX que permanece al margen de los partidos y su gestión, dicen, 
transcurrió "sin pena ni gloria". Así, el nuevo líder de COPARMEX tiene la oportunidad de atender la representación legítima a 
la que aspira el gremio patronal, sí y sólo sí, antepone los intereses de sus representados ante cualquier oferta o tentación 
electoral y se mantiene como vigilante de un sistema democrático, donde la participación de la iniciativa privada no debe 
confinarse en exclusiva a los asuntos electorales o de candidaturas pasajeras. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 
 
Gerardo Sosa, su fiesta 
 
Los escenarios políticos de los últimos años no han sido favorables para el aún hombre fuerte de la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo (UAEH) Gerardo Sosa Castelán que se mantiene con actor y factor de la vida política de la entidad virtud al 
control ya no tan férreo de la comunidad universitaria que registra brotes de insurrección hasta ahora más o menos 
apagados. Por ello sus cada vez menos leales celebran la reforma política que contempla las candidaturas ciudadanas a 
cargos de elección popular que puede ser el camino para concretar el proyecto largamente acariciado convertido a estas 
alturas en obsesión de ser candidato a gobernador del estado posibilidad que tiene cancelada en el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Aseguran que la estructura de redes ciudadanas será suficiente para reunir los requisitos de ley en 2016 
para que el de Acaxochitlán alcance su sueño dorado en la política de ser candidato a gobernador además también apuestan 
a que el ex pizarrón espiritual del magisterio Moisés Jiménez Sánchez le acerque estructuras del Partido Nueva Alianza (Panal) 
que pueda retener. No se puede descartar que todo sea una estrategia de Gerardo Sosa para influir en las decisiones que el 
grupo que domina el partido gobernante tomará los siguientes dos años y tener moneda de cambio para que le sigan 
respetando su isla de poder: la UAEH para prolongar su vida política aunque en forma cada vez más complicada por la 
creciente critica al interior. Como sea Gerardo Sosa Castelán se mantiene en la arena política siempre en forma controvertida 
y como factor en la decisiones políticas aunque también se asegura que después de finiquitar el caso Sección XV del SNTE – 
Panal en la lista del grupo en el poder sigue la Autónoma del Estado de Hidalgo. 
 
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 
 
Agricultura familiar, la apuesta 
 
Lo hacían nuestros abuelos y no sólo en las zonas rurales, también en las urbanas: sembrar sus propias hortalizas, tener sus 
propias gallinas y aprovechar sus productos para el consumo en el hogar. Esa práctica se ha ido perdiendo por diversas 
razones, con algunas excepciones. El gobierno federal, vía la Sagarpa, ha puesto en marcha un programa que tiende a 
recuperar esa práctica mediante la “agricultura familiar, periurbana y de traspatio”, que consiste en la entrega de semillas de 
hortalizas a 3 mil familias de los municipios de Huejutla, Pachuca y Tulancingo. Cada caja contiene 100 sobres y cada sobre 
16 tipos de semillas (jitomate, tomate, chile, rábano, cilantro, espinaca, cebolla, chícharo, entre otras), las cuales son vastas 
para sembrar hasta por tres años. Se invertirán 24 millones 800 mil pesos en esos tres municipios y se espera que los 
beneficios sean: más producción, contrarrestar los estragos de los fenómenos climáticos; ahorro del agua, hasta de un 50%; 
y generación de empleos. Ya se sabe que México importa el 48 por ciento de los alimentos que consume, de ahí la 
importancia de un programa como el promovido por la Sagarpa, una situación que no es nueva y por tanto genera temores 
sobre su éxito, pues también se sabe que cuando las cosas nos llegan sin ningún esfuerzo poco las valoraremos y el proyecto 
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por muy bondadoso que sea no tiene el 100 por ciento de probabilidades de surtir efecto. La Sagarpa reconoce urgente 
desarrollar estrategias de alimentación, debido a que en próximas décadas el mundo enfrentará la carencia de alimentos y 
sumado a los estragos del cambio climático conlleva a que desde este momento se fortalezca la agricultura protegida. Es 
necesario que al menos algo de lo que consumimos lo produzcamos desde casa. Hay que desear que la nobleza del programa 
tenga los resultados deseados y de uno u otro modo frene la falta de alimentos y promueva la cultura de la agricultura de 
traspatio por el bien de las mismas familias. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
Larga vida (nocturna) al Centro 
 
Después de mucho tiempo, hace poco manejé durante la noche por el centro de Pachuca y, la verdad, me sorprendí 
gratamente. La plaza Independencia con su Reloj Monumental y sus fachadas remozadas son lo más de agradables. Las 
calles (casi) limpias; los colores de los edificios en tonos sobrios y elegantes; iluminación que da a casas y negocios un 
aspecto inusual; todo ello resultó bastante agradable a la vista y, me atrevo a decirlo, es un centro de la ciudad capaz de 
gustar a cualquiera. Pero como siempre, hay un maldito pero: al centro de Pachuca le hace falta gente por la noche. Quien 
haya ido al primer cuadro de la capital hidalguense en horas diurnas coincidirá conmigo en que lo que menos necesita esa 
zona es actividad. Gente hay comprando, haciendo trámites o de paso hacia otras zonas. Pero cuando comienza a caer la 
noche el Centro de Pachuca comienza a convertirse en una zona prácticamente fantasma. Si ya se hizo el esfuerzo por tener 
un centro histórico digno y bonito, ahora habrá que hacerlo para darle vida nocturna. Y es que sería estupendo poder asistir a 
restaurantes, cafés, heladerías y bares en un lugar tan bonito como quedó el primer cuadro de la ciudad. Un esfuerzo así, 
sobre todo los viernes y sábados, ayudaría a que el primer cuadro pachuqueño cobrara vida y contribuyera, por supuesto, a 
dar más dinamismo económico a la zona. A esa tarea tendrían que contribuir todos: gobierno estatal, municipal, cámaras y 
asociaciones de comercio y, lo más importante, los propios pachuqueños. Estoy seguro de que vale la pena intentarlo. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ayer durante la visita a Huejutla de la Secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal, Rosario Robles, se 
vieron muy activos el delegado de Liconsa, Ernesto Vázquez Baca y el de la SEP, Raimundo Ordóñez, quienes en todo 
momento buscaron robar cámara ante la funcionaria federal. Dicen que el tema de las candidaturas a diputados federales del 
siguiente año anda muy sensible en estos momentos por lo que cualquier movimiento se toma como posición política y a 
estos dos se les ven ganas de querer irse a San Lázaro. 
 
: Que ayer unos 700 habitantes de Hidalgo y Querétaro tuvieron que ser evacuados de manera temporal, ante la 
apertura de una compuerta de la presa Zimapán debido a los altos niveles que ha alcanzado su embalse. El titular de 
la Unidad Estatal de Protección Civil de la entidad queretana, Gerardo Quirarte, fue quien informó de la actividad para 
el desfogue del nivel de las aguas, por lo que se espera que mantenga la coordinación con su homólogo estatal, Miguel 
García Conde al respecto. 
 
: Que los cambios al interior del PAN continúan, pues luego de los ajustes en la bancada del Congreso estatal y en la 
secretaría general del partido en el estado, a donde Llegó Luis Baños, ahora es la regidora de Pachuca, Roxana 
Montealegre quien fue nombrada como integrante del Comité Municipal de su partido. Aunque varios argumentan que los 
cambios obedecen a estrategias para el próximo periodo electoral, dicen que en realidad son debido a la elección de nuevo 
presidente de AN, por lo que Alejandro Moreno intenta planchar desde todas las trincheras su reelección. 
 
: Que ayer en Tula integrantes de la Coordinadora Plan de Ayala se manifestaron en contra de la reforma 
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energética que aún se discute en la cámara de diputados. Sin embargo, lo que causó revuelo entre los habitantes fue, 
además del caos vial, un conato de bronca con la policía municipal, quienes ante el tráfico que había por los manifestantes, 
trataron de disuadirlos pero los manifestantes respondieron con agresiones. Al final la orden del edil Jaime Allende fue de 
replegarlos poco a poco, por lo que afortunadamente no hubo heridos. 
 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 
Hay que cubrir muchos requisitos y difícilmente puede uno acceder a ellos (a los programas), para una persona indígena que 
no habla el castellano difícilmente puede acceder a un proyecto” 
César Cruz Benítez 
Gobernador  de la Comunidad San Idelfonso  en Tepeji del Río sobre los programas sociales. 
 
Queremos que nos quiten la calificación en rojo y ponernos en verde, pero no vamos a hacer un reglamento para quitarnos el 
rojo, también adecuamos el documento con la Secretaria de Desarrollo Económico” 
Rodrigo León Cerón 
Regidor de Pachuca sobre una iniciativa que prepara respecto al turismo capitalino. 
 
El sindicato es un patrimonio colectivo y todos somos parte de un sindicato renovado, un sindicato sustentado en los 
principios de unidad, respeto, transparencia y responsabilidad en la defensa de nuestros derechos” 
Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo 
Líder del Sindicato Magisterial en Hidalgo, sobre la sección XV del SNTE que dirige. 
 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que José Leal Carvajal, director de la Benemérita Cruz Roja, delegación Tizayuca, ha seccionado las instalaciones de ese 
organismo, ya que una parte se brinda el servicio hospitalario y la otra parte se ha rentado a particulares para la venta de 
teléfonos celulares, mismos que ocupan ocho locales y que se sabe pagan cada uno cinco mil pesos mensuales. Leal Carvajal 
también ha facultado a su sobrino, de nombre Héctor, para que firme los certificados médicos sin ser egresado de la carrera 
de Medicina General. Habría que rascarle al asunto, pues los certificados médicos tienen un costo de 350 pesos y cuando se 
trata de un traslado a Pachuca este alcanza hasta dos mil pesos. 
 
que aun cuando algunos integrantes del Comité de Feria Ixmiquilpan 2014 negaron ante medios de comunicación en Pachuca 
hace unas semanas que existan deudas de años anteriores, se sabe que los damnificados por la mala planeación de la 
alcaldía ya preparan una rueda de prensa para dar a conocer el dinero que la alcaldía y los integrantes del comité se niegan a 
pagar. 
 
que a la Comisión Nacional del Agua se le ha “olvidado” informar cuál fue el destino de la supuesta sanción que se impondría 
a la empresa ICA, la cual estuvo encargada de realizar la construcción de la presa El Yathé, en Alfajayucan, señalada de 
incumplir con la entrega de la obra en el tiempo establecido. Sería bueno terminar con el silencio y las autoridades entreguen 
un informe a la población. 
 
que quienes aún no informan a sus gobernados los motivos de su viaje a Cozumel son el alcalde Alberto Franco Ramírez y 
sus funcionarios, quienes hace una semana se fueron a vacacionar con cargo al erario a aquella paradisiaca playa. El alcalde, 
que se fue sin el permiso de la asamblea, fue balconeado por la alcaldía quintanarroense, la cual emitió un boletín y una foto 
de Franco junto a Fredy Marrufo Martín, alcalde de Cozumel. De acuerdo con aquel municipio del sur del país, Franco Ramírez 
arribó acompañado del tesorero municipal, Fernando Raúl Puga López; el conciliador municipal, Ángel Daniel Suárez Zarco; el 
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director de Reglamentos y Espectáculos, Francisco Javier Hernández; el oficial del Registro Familiar, Carlos López Espinoza; el 
supervisor general y auxiliar del presidente municipal, Raúl Sánchez Herrera, y el director de Informática, Marco Gutiérrez 
Franco, así como el director general de Tecnologías de la Información, Antonio Ascoa Bremer, que disque para ver cómo 
funcionaba la Plataforma de Apertura Básica y Registro Empresarial (ABRE). 
 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   
 
Entre retiro de placas, multas por Radar y baches, traer auto en la capital es toda una aventura. 
 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 
 
“Para que la cuña apriete, tiene que ser del mismo palo”, dice el refrán. Y por ello es que el PRI Hidalgo ha optado por 
nombrar como dirigentes de comités municipales a ciertos actores políticos provenientes o al menos vinculados con el Partido 
Nueva Alianza (Panal), al cual pretende aplastar en los comicios federales del próximo año. Con estas inusuales 
designaciones, el tricolor busca que regresar al redil a muchos “profes” que en su momento emigraron al partido magisterial 
en busca de espacios políticos, y con ello automáticamente restar poder a los aliancistas, que como resultado de ese 
activismo en las aulas y en el magisterio resulta que ya son segunda fuerza en el Congreso del estado. 
 
Suena en Radio Pasillo que las condiciones de las calles en el fraccionamiento Campestre Villas del Álamo 
pasaron de preocupantes a indignantes, pues este sector del municipio de Mineral de la Reforma parece zona 
de guerra por la cantidad y magnitud de los baches que se han generado a consecuencia de las lluvias, pero 
principalmente debido a la desatención de las autoridades encabezadas por el priista Filiberto Hernández 
Monzalvo. 
 
Los habitantes, quienes diariamente tienen que hacer todo tipo de peripecias para circular por estas arterias, preguntan en 
qué son aplicados sus impuestos, pues no se ve ningún tipo de apoyo a la colonia por parte de la alcaldía. 
 
En el primer cuadro de Pachuca, mientras tanto, cobra fuerza la “moda” de apartar cajones de estacionamiento con 
motocicletas, una práctica que principalmente utilizan los propietarios de locales comerciales. 
Según un estudio de movilidad urbana, en el centro de la capital hidalguense un lugar es ocupado apenas por dos 
automóviles en un lapso de ocho horas, lo cual significa que la vía pública se ha vuelto propiedad de unos cuantos. 
Las autoridades municipales consideran que la implementación de parquímetros en ciertas arterias terminaría con este tipo de 
“costumbres”, que lo único que generan son bajas ventas para los comerciantes de la zona ante lo complicado que es para 
los clientes encontrar dónde aparcar sus vehículos. 
 
(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
PAN, les funcionan las ocurrencias. 
Lo que para muchos parecían simples ocurrencias, resulta que no lo son, y hoy por hoy el diputado local del PAN, Guillermo 
Galland, y la regidora también panista, Roxana Montealegre, son unas verdaderas celebridades por no dejar pasar sesión del 
Congreso Local o del cabildo municipal, sin hacer planteamientos por lo menos novedosos. En tanto sus colegas de otros 
partidos duermen el sueño de los justos, y simplemente se conforman con criticarlos por ser "poco serios", aunque a la hora 
buena les aprueban cuanta iniciativa llevan a la tribuna. Bajo la tesis del "haiga sido como haiga sido", los dos han sabido 
hacerse escuchar, amén de que siempre dan nota.  
 
ISSSTE, una calamidad. 
De plano no se ve cómo puede mejorar su servicio el ISSSTF, en territorio hidalguense. La falta de recursos económicos, 
aunada a una actitud poco menos que prepotente de la mayor parte de su personal, ha derivado en que los derechohabientes 
hagan todo lo que se les ocurra, desde remedios caseros, brujos, limpias, con tal de no acudir a consulta a ninguna clínica de 
la institución señalada. Si por desgracia les toca una enfermedad que amerite hospitalización, ahí sí que empieza el calvario, 
porque pasará hasta una semana en una camilla de urgencias, pero a la que eso si le ponen número como si fuera cama de 
hospital. Y si por surte, o porque se puso grave, lo llevan a piso, el panorama no mejorará en lo más mínimo. En serio, la 
situación es crítica. 
 
Penchyna y Fayad, hay pique. 
  
Los senadores hidalguenses quedaron en los cuernos de la luna luego de la aprobación de la Reforma Energética en sus leyes 
secundarias. Uno, el que preside la Comisión del Senado, decidió que era momento de dar a conocer lo que había hecho para 
que no le comieran el mandado. Otro, quien preside la Comisión de Seguridad, hizo lo propio. Los ampra que lo hecho parece 
que va por buen camino. Pero de que hay pique entre ambos dos (dijera Chente), vaya que lo hay.  
 
Ya se van los diputados federales, ¿conoce a todos?  
Yo no, sinceramente, porque algunos y algunas de plano son más grises que el cielo de la capital del país en temporada de 
inversión térmica. Por más que hago memoria no recuerdo más que a José Antonio Rojo, José Alberto Rodríguez Calderón, 
Víctor Velasco, la coordinadora Mima Hernández, y párele de contar. De los demás ni sus luces. Unos nadan de a muertito, 
hacen bola pues, pero de que luzcan por su inteligencia, nomás no. Si usted recuerda el nombre de alguno de estos 
cadáveres vivientes, ojalá me pueda informar. 
 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Hidalgo celebra la llegada de recursos y apoyos traducidos en un mejor nivel de vida para quienes los reciben, derivados de 
las acciones del gobierno federal y orientados por autoridades del estado que, como logró observarse en la Huasteca, hoy son 
una realidad que permite avanzar en diversos rubros; así lo corrobora el gobernador Francisco Olvera, quien en gira de 
trabajo por esta zona entregó diversas obras y beneficios a pobladores de distintas comunidades. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Mario Souverbille: Mantiene el coordinador general jurídico del gobierno del estado un ritmo de trabajo que le 
permite atender de manera adecuada los asuntos de carácter legal competentes a su área, pero además Souverbille González 
permanece como uno de los personajes que, cercanos al gobernador, apuntala acciones y estrategias que impiden conflictos 
en el territorio hidalguense, lo que queda manifiesto al trabajar en equipo. 
 
Abajo-Jaime Allende: Continúan los problemas para el alcalde de Tula, pues el ámbito comercial es uno de los más severos 
dolores de cabeza para Allende González al ser los vendedores informales como una plaga que no logra quitar del primer 
cuadro de la ciudad, pese a todas las órdenes que ha dado en este sentido. Esta posición causa estragos, ya que dicho sector 
no lo ve con buenos ojos. 
 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
CÓLERA 
Las autoridades estatales reconocieron cuatro casos más de cólera; esta vez en la zona del Valle del Mezquital 
por lo que el cerco sanitario se amplió a esa región. 
Desde que la temporada de calor dio inicio los servicios de salud en Hidalgo pusieron en marcha un operativo 
de vigilancia para atender a la población y es gracias a esta operación que es posible dar una respuesta oportuna y 
eficaz a los enfermos. 
De acuerdo con las autoridades el problema es plenamente atendido, pero no descartan la posibilidad de nuevos casos 
positivos en otras regiones de la entidad. 
 
OBRAS 
El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, cumplió con una gira de dos días por la Huasteca, recorrido en el 
cual inauguró obras y entregó diversos beneficios a miles de familias de la zona. 
La infraestructura de caminos es una de las que mayor demanda tienen en aquella región y es en ese rubro donde las 
autoridades ponen el acento pues la inversión planificada permite atender a muchas más familias con obras bien dirigidas. 
 
HOTEL 
El gobierno federal, a través de la Secretaría de Turismo y el gobierno estatal, participará en el apoyo al sector 
turístico local al invertir entre 60 y 70 millones de pesos para la construcción de un nuevo hotel en el centro 
acuático El Tepathé. 
El complejo que proyectan para dicho balneario incluye un centro de convenciones y equipamiento moderno, ya que de cada 
10 personas que se ponen en contacto con los balnearios de la zona del Valle del Mezquital para solicitar informes y planear 
una visita, siete desean alojamiento. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Operan aquí videoclubes de pedófilos: Sólo necesitamos seis horas, menos que una jornada laboral o un 
día de clases, para conseguir 40 minutos y 27 segundos de pornografía infantil con niñas y niños presuntamente mexicanos. 
La operación fue muy sencilla: dar unos cuantos clics y dejar prendida la computadora para que bajara el material. Con un 
equipo de EL UNIVERSAL —el mismo que tienen 51.2 millones de mexicanos: una computadora y conexión a internet— 
exploramos el nuevo rostro de la explotación sexual infantil. Siguiendo una ruta, que se hace simple hasta para el internauta 
más novato, llegamos a clubes virtuales de pornografía infantil, donde no hace falta dinero para conseguir lo que un pedófilo 
quiere, pues la moneda de cambio son videos de abuso a menores, entre más sórdidos mejor. Para preparar la visita sólo se 
necesitó buscar los foros abiertos de internet sobre pornografía adolescente y recolectar las claves que los usuarios hacen 
públicas. Luego, descargar un programa de intercambio de archivos —como los que se usan para bajar música—, conectarse 
a un servidor y teclear las letras adecuadas para descubrir un gran mercado de trueque con videos de violaciones, abuso 
sexual, estupro e incesto supuestamente realizados en nuestro país con niños mexicanos. Entre las dos de la tarde y las ocho 
de la noche de un martes, la oferta del videoclub incluía, según los títulos de archivos en inglés y español, cientos de 
"productos' con niñas mexicanas de cuatro a ocho años, niños de siete a 11 años, tríos con menores, estudiantes de 
secundaria y videos que presumían haber sido creados en Puebla y Guadalajara con niñas transformadas en esclavas 
sexuales. Sólo necesitarnos seis horas para descargar los archivos que todos los días fluyen en la red para verificarlos en una 
computadora del periódico. Sin pagar un peso. Sin dejar rastro en el navegador. Sin que nadie alrededor supiera lo que 
teníamos en el disco duro.  
 
Cada víctima es real.  
En 360 minutos de conexión se descargaron casi tres cuartos de hora de pornografía infantil en seis archivos. Dos de ellos 
tenían como protagonistas a víctimas extranjeras: el primero era un video de seis minutos y 45 segundos, con dos niñas 
supuestamente europeas de nueve años vestidas como estrellas de cine para adultos en actos sexuales; el segundo, un 
fragmento de 27 segundos con la violación real de Hannah, una niña rubia de siete años. Los cuatro restantes ofrecían 
menores mexicanos: en dos minutos y 34 segundos, un niño y una niña de unos 10 años sosteniendo relaciones sexuales; en 
cinco minutos y 48 segundos, una niña de ocho años presentada como "esclava" en un encuentro sexual con un adulto; en 
dos minutos y 20 segundos, una alumna de secundaria grabada aparentemente contra su voluntad mientras tiene sexo con 
un desconocido; en 22 minutos y 33 segundos, una adolescente de Guadalajara filmada con una cámara escondida cuando 
tiene sexo oral con un hombre de casi 50 años. Con unas horas más hubiéramos podido elegir entre sadismo, violaciones 
tumultuarias o zoofilia. No hubo necesidad de ver más: la pornografía infantil está a pocos clics de distancia. Cada archivo 
contiene lo que dice. Cada víctima es real.  
 
Escasas sentencias.  
Hace apenas 20 años, para conseguir fotos y videos los pedófilos tenían que comprar cintas o discos en el mercado negro o 
producir ellos mismos las imágenes con sus sobrinas, primas, hijos, nietos, vecinos o niños vulnerables de su entorno. 
Resultaba caro y altamente peligroso, pero los clubes en internet han vuelto sus actividades gratuitas y relativamente 
seguras. "Actualmente, la compra-venta de pornografía infantil ha dado paso al intercambio de archivos. No necesitan 
comprar nada para agrandar las colecciones personales de los pedófilos. Simplemente se conectan a internet, suben sus 
archivos a páginas o redes privadas y hacen un trueque entre lo que tienen y lo que quieren", comenta Andrés Velázquez, 
director de Mattica, un laboratorio forense dedicado a la investigación de delitos cibernéticos. "Hemos encontrado que una 
operación común es poner en foros o comunidades cerradas invitaciones a páginas que contienen claves para descargar 
archivos. Son invitaciones privadas, claro. Esas páginas se crean y se destruyen en 48 horas, tiempo suficiente para que los 
pedófilos conozcan los códigos y puedan intercambiar su material", explica el experto. En horas, se puede bajar tanta 
pornografía infantil como la duración de una película de cine y esconderla en dispositivos de almacenamiento que se disfrazan 
de llaveros, botones e incluso de comida para despistar a las autoridades. "El problema con este delito es internet, la falta de 
leyes internacionales que castiguen globalmente desde la producción, compra y hasta la tenencia de archivos con este 
contenido (...) Hay casos de gente que usa el disco duro del Xbox familiar para ocultar sus descargas", explica Velázquez. Por 
ejemplo, los 40 minutos y 27 segundos de pornografía descargados para esta investigación cabrían en uno de los dispositivos 
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más populares en foros de pedófilos: una USB en forma de piedra de jardín que cuesta 399 pesos en México. Nadie buscaría 
ahí. Ni familiares, ni amigos o compañeros de trabajo. Tampoco la policía en un cateo. Hace un año, en México apenas había 
33 sentencias por pornografía infantil. 
 
ONU lo corrobora.  
Video a video y descarga a descarga, México es el primer lugar del mundo en difusión de pornografía infantil, según un 
informe del Senado fechado el 5 de septiembre del año pasado. "Acorde a información de la Fiscalía Especial de la 
Procuraduría General de la República para Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas en México, en lo que va 
de 2013 se han detectado al menos 12 mil 300 cuentas personales de internet desde las que se difunden fotos o videos que 
exhiben imágenes de explotación sexual a menores de edad", dice el documento que coloca a México en el pódium de este 
delito que globalmente genera 34 mil millones de dólares anuales, según el Departamento de Seguridad de Estados Unidos. 
La "medalla de oro" es confirmada por el Centro Nacional para Niños Extraviados y Explotados de EU y por la Red 
Internacional por el Fin de la Prostitución Infantil y Tráfico de Niños con Fines Sexuales, que con ayuda de autoridades 
mexicanas han monitoreado los clubes pedófilos mexicanos: en 2010 detectaron 580 cuentas web dedicadas a difundir 
imágenes de explotación sexual infantil; en 2011 hubo 3 mil, y en 2012 llegaron a 7 mil. Actualmente van más de 12 mil 300 
cuentas y el número va al alza, pues según el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, cada mes 100 menores en 
México son víctimas de redes de pornografía infantil que operan en internet. Es decir, desde que inició el año hasta el día de 
publicación de este texto, van unos 700 niños fotografiados y filmados por redes de pornografía. Dos menores pierden su 
infancia cada vez que el país se va a la cama. 

La Jornada-Caso Mamá Rosa huele a impunidad, señalan penalistas: La decisión de la Procuraduría General de la 
República (PGR), en el caso de la señora Rosa del Carmen Verduzco huele a impunidad, sostuvo el abogado penalista Juan 
Felipe García Rosales al referirse al caso de la inimputabilidad deMamá Rosa. El litigante, egresado de la Escuela Libre de 
Derecho y experto en delitos federales, indicó que de ser cierto, como informó el pasado lunes el procurador Jesús Murillo 
Karam, que la señora padece de sus facultades cognitivas y tiene trastornos de senilidad, lo legalmente correcto debió ser 
que el agente del Ministerio Público Federal estableciera la obligación de que la mujer inimputable fuera sometida a un 
tratamiento siquiátrico y/o médico. Añadió que la autoridad ministerial de ninguna manera debió retirar la vigilancia policiaca 
a la señora, ya que no puede descartarse que vuelva a tener contacto con las víctimas que la acusaron de secuestro, o peor 
aún, que en cualquier momento se haga cargo de otro albergue. De su lado, el también penalista Martín Luis Millán informó 
que el artículo 68 del Código Penal Federal obliga a las autoridades ministeriales y/o judiciales a ordenar la rehabilitación y el 
tratamiento siquiátrico de cualquier persona que haya sido declarada legalmente inimputable. Murillo Karam informó el 
pasado lunes en conferencia de prensa que peritos de la PGR determinaron que Verduzco presenta problemas de senilidad y 
disfunción cognitiva, por lo que la autoridad ministerial no ejercerá acción penal en su contra. No obstante, el funcionario 
indicó que en las declaraciones de menores y adultos que vivían en la casa hogar se encontraron numerosos señalamientos 
en contra de Mamá Rosa, quien está por cumplir 80 años. Los abogados penalistas Felipe García y Martín Millán, 
entrevistados porLa Jornada, dijeron que los familiares y las víctimas de Mamá Rosa están en su derecho de contratar 
abogados particulares para que funjan como coadyuvantes de la PGR. Añadieron que las víctimas pueden impugnar la 
decisión del Ministerio Público Federal que decretó la inimputabilidad de Mamá Rosa y también pueden presentar sus propios 
peritajes médicos. Apenas el domingo pasado, el ex presidente Vicente Fox dio a conocer que tuvo comunicación telefónica 
conMamá Rosa para ofrecerle que se hiciera cargo de una institución de beneficencia privada destinada a niños y jóvenes que 
no estudian ni trabajan, la cual sería auspiciada por la fundación que encabeza la familia Fox-Sahagún. Según el político 
panista, Verduzco habría aceptado la oferta. El abogado García indicó que si Murillo Karam quería evitar seguir bajo la lluvia 
de críticas que han propinado en su contra intelectuales y políticos, lejos de conseguirlo, lo que sí logró fue despertar la 
sospecha de que la PGR inventó la supuesta inimputabilidad de la señora Verduzco y con ello le garantizó impunidad. 
(Alfredo Méndez, primera plana) 
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Excélsior-Invalidan cabildeo de dinero petrolero; fondo mexicano distribuirá los recursos: Con la apertura 
energética ya no será suficiente el cabildeo que hacen los gobernadores con Hacienda y los diputados federales para obtener 
más recursos de la riqueza petrolera. Ayer, Excélsior informó que estados que gobierna el PRD comenzaron a pedir los 
fondos extra, pese a que el partido votó contra los cambios de la Reforma Energética. Aunque podrán seguir con esas 
negociaciones políticas, a partir de 2015 la distribución del dinero será decisión del Fondo Mexicano del Petróleo para la 
Estabilización y el Desarrollo. Actualmente, las transferencias de fondos a los municipios petroleros son adicionales a los 
ingresos petroleros que destina el Presupuesto de Egresos de la Federación, pero con la Reforma Energética estarán 
incluidos. El Fondo Mexicano del Petróleo funcionará con un comité presidido por Hacienda y en él participará la Secretaría de 
Energía. Está diseñado para que el Ejecutivo federal no tenga la mayoría en las decisiones que se asuman, pues el tercer 
representante del Estado mexicano será el gobernador del Banco de México y los cuatro asientos restantes serán ocupados 
por miembros independientes, nombrados por el Ejecutivo, pero ratificados por el Senado. 
 
Fondo petrolero decidirá el gasto; “no, Hacienda”. 
Aunque los gobernadores pueden mantener su negociación con la Secretaría de Hacienda y la Cámara de Diputados para 
obtener mayor dinero proveniente de la riqueza energética del país, a partir del próximo año ya no será suficiente, pues con 
la nueva etapa de competencia, la distribución del dinero será decisión colegiada del Fondo Mexicano del Petróleo para la 
Estabilización y el Desarrollo. La Reforma Energética plantea que este Fondo será el único responsable, ya no la Secretaría de 
Hacienda y por decisión colegiada de sus siete integrantes, de transferir dinero a los fondos de Estabilización de los Ingresos 
Presupuestarios; de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas; de Extracción de Hidrocarburos –destinado a 
los estados petroleros–; al Sectorial Conacyt-Secretaría de Energía-Hidrocarburos; Sectorial Conacyt-Secretaría de Energía-
Sustentabilidad. Será el Fondo Mexicano del Petróleo el que dará dinero a la Tesorería de la Federación, para cubrir los costos 
de fiscalización en materia petrolera de la Auditoría Superior de la Federación y a la Tesorería de la Federación, “los recursos 
para que los ingresos petroleros del gobierno federal que se destinan a cubrir el Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) se mantengan en el 4.7% del Producto Interno Bruto; “dichos recursos incluirán las transferencias a los municipios 
colindantes con la frontera o litoral por los que se realice materialmente la salida del país de los hidrocarburos”. Actualmente, 
las transferencias a los municipios colindantes con la frontera o litoral por los que se realice materialmente la salida del país 
de los hidrocarburos, que significa el dinero destinado a los municipios petroleros, es adicional a los ingresos petroleros que 
se destinan a cubrir el PEF; con la reforma estarán incluidos. Así, aunque los gobernadores puedan realizar los cabildeos que 
deseen con el gobierno federal y la Cámara de Diputados para mejorar los ingresos de sus estados, en materia de ingresos 
petroleros existirán reglas nuevas a partir del próximo año para cuidar que ese dinero no sea desviado a otros 
requerimientos, por lo regular a pago de nóminas o de deuda pública. Aunque este Fondo funcionará con un comité presidido 
por el secretario de Hacienda y en él participará la Secretaría de Energía; está diseñado para que el Ejecutivo no tenga la 
mayoría en las decisiones que se asuman, pues el tercer representante del Estado mexicano será el gobernador del Banco de 
México y los cuatro asientos restantes serán ocupados por miembros independientes, que serán nombrados por el Ejecutivo, 
pero ratificados por las dos terceras partes del pleno del Senado de la República. Las decisiones que asuma el comité se 
deliberarán de manera colegiada y se adoptarán por mayoría de votos de los miembros presentes, que al menos deberán ser 
cuatro de los siete. Una de las reglas de su operación precisa que sólo cuando la reserva del Fondo petrolero sea mayor a 3% 
del PIB, podrá recomendar a la Cámara de Diputados que transfiera fondos extra al fondo para el sistema de pensión 
universal; para financiar proyectos de inversión en ciencia, tecnología e innovación, y en energías renovables y fondear un 
vehículo de inversión especializado en proyectos petroleros, precisa la reforma que discute la Cámara de Diputados, en su 
Comisión de Hacienda, presidida por el diputado José Isabel Trejo. Excélsior informó ayer que algunos gobernadores buscan 
mejorar los ingresos de los estados que tienen potencial energético o que desde hace años son los abastecedores de la 
riqueza derivada del petróleo, y por eso ya tienen reuniones con el Ejecutivo para lograr que las nuevas reglas de distribución 
representen ventajas económicas. Pero las nuevas reglas de distribución de la riqueza petrolera que se espera con la apertura 
de la competencia complican el cabildeo de los gobernadores y no sólo de los estados petroleros, sino de todos los estados, 
porque ya no será decisión compartida de la Secretaría de Hacienda y la Cámara de Diputados esta distribución, sino del 
nuevo Fondo Mexicano del Petróleo, que comenzará a funcionar en 2015 y tendrá como objetivo aplicar un criterio objetivo, 
no político, para la distribución de la riqueza. (Leticia Robles de la Rosa, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
No bastan las buenas intenciones 
 
Una lectora, que parece saber de lo que habla y prefiere no se divulgue su identidad ni dónde trabaja, escribe: El caso 
de Mamá Rosa es lastimoso, no por ella sino por los niños que albergaba. Pero, ¿y las criaturas? Es increíble la forma en que 
personas sin preparación alguna como educadores (desde agentes de seguros hasta, sin ofender,  amas de casa) se acercan 
a fedatarios para que soliciten la autorización ante la Secretaría de Economía y constituir casas hogar y/o de asistencia para 
menorcitos de edad. Pero si van a rescatar, cuidar, ¡educar! a niños, ¿cómo es posible que entre los constituyentes a ninguno 
se le exijan estudios específicos para desempeñar esa tarea?  La autoridad debiera impedir que posibles charlatanes y 
vividores aprovechen la oportunidad para hacerse de dinero fácil por medio de donativos de particulares, de otras 
asociaciones y hasta de algunas dependencias gubernamentales. De las que tuvo la señora Verduzco para fundar La Gran 
Familia no hay por qué dudar, pero de buenas intenciones está empedrado el camino del infierno… 
 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  
 
Nada que celebrar, México sigue siendo una carnicería 
 
Bien han hecho el presidente Peña Nieto y el secretario de Gobernación Osorio Chong en saludar con prudencia las cifras de 
la incidencia delictiva. Porque si se las analiza con cuidado, no hay nada que celebrar. El Sistema Nacional de Seguridad 
Pública dio a conocer el lunes los números actualizados a junio. México sigue siendo una carnicería. El promedio mensual de 
homicidios dolosos, o ejecuciones, en 2007, primer año de la Guerra de Calderón, fue de 854. Alcanzó un máximo 
monstruoso de mil 904 en 2011. Bajó a mil 811 en 2012. Y continuó descendiendo para ubicarse en mil 532 en 2013 y mil 
350 en lo que va de 2014. Es decir, la cifra de ejecuciones hoy es todavía 63 por ciento más alta que la del primer año del 
gobierno anterior. Más alta, incluso, que los promedios de los sangrientos 2008 y 2009. Por no hablar de los secuestros. El 
promedio mensual en 2007 fue de 37. El registro más alto del sexenio calderonista fue de 118 en 2011. El promedio del 
primer semestre de 2014 es un desolador 135. El éxito de la estrategia contra el crimen del gobierno actual es, cuando 
menos, dudoso. En donde sí ha tenido éxito ha sido en el modelo de comunicación para bajar los decibles noticiosos. “Un 
silencio que abruma en un país aún repleto de muertos y matones”, previno en julio de 2013 el especialista Alejandro Hope. 
“Podría ser un escenario de pesadilla. Altos niveles de violencia combinados con fuertes dosis de silencio. Muchos muertos, 
pero casi nadie a quien le importe. El sentido de urgencia de años recientes, perdido”. De aquel texto de Hope pasó ya un 
año. Del 1 de diciembre de 2012, 20 meses. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 
:Que el presidente de la Comisión de Energía del Senado, David Penchyna, se placeó ayer por el Palacio Legislativo de San 
Lázaro y, a voz en cuello en plena explanada central, dijo: 
“¡Vengo a cuidar mi reforma; no me la vayan a abollar!”, en referencia a los cuatro paquetes en materia energética que ahora 
discuten los diputados federales. 
  
:Que en la junta de Coordinación Política en San Lázaro, los grupos parlamentarios se enfrascaron en una discusión, palabra 
por palabra, del acuerdo para regular la forma en que se discutirán las reservas presentadas a las leyes secundarias en 
materia energética. 
En la redacción se señalaba que la Mesa Directiva “agrupará” la totalidad de las reservas presentadas por un mismo legislador 
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para su discusión, lo cual rechazó tajantemente el coordinador de Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal, pero tras una 
acalorada discusión, Manlio Fabio Beltrones, del PRI, propuso que se usara la frase “buscará agrupar” y se destrabó el 
asunto. 
  
:Que en la Secretaría de Gobernación ya están preparados para las movilizaciones campesinas de hoy en el DF. 
El secretario Miguel Ángel Osorio Chong prevé un diálogo con estos grupos, que piden ser considerados en la reforma al 
campo, la cual busca concretar el gobierno federal, por lo que sus representantes serán recibidos en Bucareli. 
  
:Que el senador perredista Miguel Barbosa está inconforme con la dirigencia nacional de su partido, porque considera 
“tibia” la condena al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, por la muerte del menor José Luis Tehuatlie Tamayo. 
Por ello, el líder cameral anda convocando a los suyos para hacer una enérgica protesta en el Senado, a fin de que no solo se 
castigue a los responsables, sino al “autor intelectual” de la llamada y repentinamente caduca ley bala. 
  
:Que a casi mes y medio de su segundo Informe de Gobierno, Enrique Peña Nieto comenzó a grabar spots destacando sus 
logros más importantes en las materias de seguridad, infraestructura, economía y desarrollo social. 
Los primeros promocionales los hizo en Palacio Nacional; algunos otros se harán en Los Pinos y diversos escenarios. Se prevé 
que haga énfasis en las reformas estructurales y, en vía de mientras, su equipo de producción ya hace tomas de obras recién 
inauguradas para ilustrar los mensajes. 
 
 (Redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 
Cuando el “negocio” de la protección no funciona 
 
La tarea más importante del Estado es la protección de la sociedad. De hecho, los ciudadanos le compramos seguridad a este 
ente político. Pagamos impuestos para que un monopolio que consideramos legítimo nos provea del bien público de sentirnos 
seguros. Eso es, por lo menos, lo que dice la teoría política. En México, el problema es que este monopolio funciona mal. 
 
Para empezar, es un monopolio muy descentralizado en muchas “empresas”. Me refiero a las policías que son las encargadas 
de proveer el bien público de la seguridad. En el país hay un “empresa” manejada por la Federación, 32 por las entidades 
federativas y dos mil 445 por los municipios. Un total de cuando menos dos mil 478 “empresas” que proveen el mismo 
servicio, aunque existen más porque hay estados y municipios que tienen una mayor división de sus entes policiacos. 
Al término del sexenio de Vicente Fox, de acuerdo con el último Informe Presidencial, en el país había un total de 427 mil 
efectivos policiacos. El 37% eran preventivos estatales (157 mil). El 33% lo integraban preventivos municipales (140 mil). El 
18% pertenecía a la policía del Distrito Federal (78 mil). El 7% eran los judiciales o ministeriales de las entidades federativas 
(32 mil). En cuanto a la Policía Federal, sólo representaban 5% de los elementos policiacos: 4% (15 mil) de la preventiva y 
1% (cinco mil) de la Agencia Federal de Investigación. (Vale la pena apuntar que muchos de los policías federales preventivos 
en realidad eran miembros del Ejército y la Armada Marina quienes ejercían su función vestidos de policías). 
 
Como puede observarse, el “negocio” de la protección ciudadana estaba muy disperso en diversas “empresas” policiacas, lo 
cual producía malos resultados. Hoy, después del sexenio de Calderón y ya bien entrado el primer tercio del de Peña, la 
situación ha cambiado algo, pero poco. Tenemos una Policía Federal con más elementos y mejor formada, quizás el mejor 
legado del sexenio pasado. También se han fortalecido ciertas policías estatales como la Fuerza Civil en Nuevo León. En 
algunas entidades, como Morelos, han comenzado a consolidarse todas las policías municipales en una sola de carácter 
estatal. Sin embargo, hoy, de acuerdo con las encuestas, muchos ciudadanos siguen sintiéndose inseguros. Y tienen 
elementos objetivos para estarlo. Los índices delictivos que más los agravian —el asesinato, secuestro y extorsión— continúan 
altos. Hay una sensación de que el “negocio” de la protección, el supuesto monopolio del Estado que provee seguridad, no 
funciona bien. 
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Hoy los “clientes”, a pesar de los esfuerzos por mejorar las policías, seguimos confundidos: no sabemos a quién reclamarle 
por el mal servicio que estamos recibiendo. ¿Al Presidente, quien encabeza la Policía Federal? ¿A los gobernadores o al jefe 
de Gobierno del Distrito Federal, quienes dirigen las policías estatales? ¿A los presidentes municipales, quienes tienen a su 
cargo las policías municipales? ¿A todos? ¿Quién es el responsable último de que el monopolio del Estado, absurdamente 
dividido en tantas “empresas”, no funcione? 
 
Los responsables temporales del monopolio estatal siempre andan prometiendo que, ahora sí, se coordinarán mejor. Quizá 
sea un buen discurso, pero en la práctica los resultados demuestran que una estructura monopólica tan descentralizada no 
marcha bien. Para que funcione, un monopolio debe tener mandos claros y centralizados. En este sentido, hay que seguir 
insistiendo que la solución pasa por centralizar más el “negocio” de la protección. 
 
Por lo menos, en uno los delitos que más agravian y preocupan a la sociedad: el secuestro, que ha crecido exponencialmente 
durante el sexenio de Peña y que tiene en vilo a varias comunidades del país. Si el “negocio” de la protección del Estado 
quiere recuperar la confianza de sus “clientes”, habría que comenzar federalizando el secuestro. Que el combate de este 
delito sea responsabilidad única de la Policía Federal y su jefe último, el Presidente de la República. A él le podríamos exigir 
cuentas por los malos resultados. Los “clientes” sabríamos a quién reclamar. No como ahora, que ni siquiera sabemos quién 
es el culpable de que el monopolio de la seguridad del Estado opere tan mal. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 
 
Nuevas pistas sobre narcopolítica en Michoacán 
 
LA INVESTIGACIÓN sobre los nexos entre políticos y servidores públicos de Michoacán ligados al cártel de Los Caballeros 
Templarios está lejos de concluir, nos dicen. El arresto del líder transportista José Trinidad Martínez Pasalagua, abrió nuevas 
líneas de investigación para la PGR, que ahora enfoca sus baterías sobre la posible relación de otros funcionarios del ramo, 
que presuntamente también operaron a favor de los intereses del líder de la organización criminal, Servando Gómez Martínez, 
alias La Tuta. La liberación del ex legislador en abril pasado, nos comentan autoridades federales, permitió dar seguimiento a 
sus actividades y relaciones quien ya se encontraba confiado en que había pasado por un interrogatorio sin ser detenido. 
 
UN LARGO debate es el que se espera en la Cámara de Diputados con la reforma energética. Nos comentan que ya suman 
más de mil 50 las reservas que presentará tan sólo la oposición para los siete dictámenes de esta ley secundaria. El PRD, que 
encabeza Silvano Aureoles, presentará al menos 300; Movimiento Ciudadano, que coordina Ricardo Monreal, 400, y en el PT, 
que representa Lilia Aguilar, se habla de unas 350 reservas. Adicionalmente el tiempo podría alargarse aun más si dentro del 
perredismo se logra imponer el grupo que está de acuerdo con ejecutar acciones que impidan la discusión, entre ellas la toma 
de la tribuna. 
 
EL ESPINOSO tema del despliegue de la Guardia Nacional de Estados Unidos será abordado hoy por el canciller de México, 
José Antonio Meade, y el gobernador de California, Jerry Brown. Se espera que en breve Brown siga los pasos de su colega 
de Texas, Rick Perry, y autorice el envío de efectivos de la guardia a la frontera con México. Ante este escenario, nos 
comentan que el secretario Meade aprovechará el encuentro que hoy tendrá con el gobernador de California en Sacramento 
para establecer que el gobierno mexicano considera que el problema migratorio, y en especial la creciente ola de menores 
que viajan sin la compañía de sus padres, debe ser enfrentado con políticas regionales y de largo plazo más que con 
soldados. 
 
MAL Y DE MALAS anda el gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda. Primero detuvieron al hombre que le ayudaba 
a operar la elección del pasado 7 de julio, Bulmaro Rito Salinas, quien fue encarcelado en los comicios. Después, pese a que 
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el PRI arrasó en el estado, uno de sus mejores gallos, Roy Gómez Olguín, perdió la emblemática alcaldía de Tepic a manos de 
la alianza de facto entre el PAN y el PRD. Y ahora, un hombre que no pertenece a su círculo de confianza, el senador Manuel 
Cota, buscará convertirse en el nuevo dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) y desde esa posición construir 
una candidatura para poder sucederlo en el gobierno de Nayarit, situación que, nos dicen, no tiene muy contento a don 
Roberto. 
 
MICHOACÁN SIGUE dando de qué hablar. No sólo por el reciente caso del albergue La Gran Familia, sino porque las 
violaciones a los derechos humanos cometidas en el contexto de la lucha contra el crimen organizado siguen presentes. Nos 
comentan que el ómbudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva, ha iluminado de rojo al estado en el mapa del Sistema 
Nacional de Alerta de Violación a los Derechos Humanos. Sólo en el primer semestre, la CNDH ha recibido 293 quejas de 
ciudadanos michoacanos. El estado que le sigue es Tamaulipas, con 114 denuncias. 
 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

¿QUÉ DIJERON? ¿Ya se acabaron las emociones? Pues no. Ahora viene… la reforma al campo. 

LUEGO de la megamanifestación de organizaciones campesinas, se llevará a cabo en Bucareli un encuentro entre un centenar 

de líderes campesinos -de todo tipo de filiaciones y hortalizas-y cuatro secretarios de Estado: Miguel Osorio Chong, Luis 

Videgaray, Jorge Carlos Ramírez Marín y Enrique Martínez. 

QUIENES saben del asunto dicen que es el primer paso para lo que será la nueva Alianza por el Campo, que se prevé sea 

puesta en marcha en agosto. 

ADEMÁS, se sabe que ya se están cultivando las iniciativas de una reforma mucho más de raíz que aquella del salinismo que 

dejó a medias la modernización del campo. 

VARIOS gobernadores andan urgidos de una tajada del pastel petrolero, porque Felipe Calderón dejó a varios estados, 

productores de esa harina, sin rebanada. 

EN 2008, la Ley de Coordinación Fiscal estableció que el reparto de los excedentes petroleros se haría bajo el criterio del 

número de habitantes… ¡y no por la producción! 

ES DECIR, no se incluyó algo que sería muy lógico: una retribución especial para los estados productores de crudo. 

ESA MODIFICACIÓN provocó que estados petroleros como Campeche, Tabasco, Tamaulipas y Chiapas vieran desplomarse su 

economía, mientras que otros como el Estado de México -que produce niños y no hidrocarburos-entraron en jauja. 

DE AHÍ QUE, ahora, aprovechando la vertiente fiscal de la reforma energética, varios gobernadores andan viendo la 

posibilidad de que la Federación les reponga algo de lo que perdieron. 

CONTRARIO a lo que muchos políticos creen, el mundo de la tecnología va más allá de cuántos followers tienen en las redes 

sociales. 

POR ESO vale la pena echarle ojo a la presentación que hará mañana Ildefonso Guajardo de Prosoft 3.0 que, en pocas 

palabras, es el plan maestro sobre tecnologías de la información para los próximos 10 años. 

SI BIEN se trata de una política pública, lo interesante es que se elaboró a lo largo de año y medio de jaloneos, acuerdos y 

consultas entre autoridades, empresarios, diseñadores de software, universidades y centros de investigación, un proceso que 

condujo el también regiomontano Rogelio Garza, subsecretario de Industria y Comercio. 
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DADO QUE todo esto cuenta con el apoyo y la asesoría del Banco Mundial y que se aplicarán recursos públicos y privados, se 

supone que no será una lista de buenos deseos, sino de acciones muy puntuales. A ver si es cierto. 

AL QUE ayer no lo calentaba ni el sol veraniego era a Aristóteles Sandoval, luego de que se difundió el análisis del CEN del 

PRI en el que se señala a su señor padre como ¡un foco rojo! 

TENSO y con el ceño fruncido se vio al gobernador toda la mañana hasta que, en una gira, el subsecretario de Sedesol, 

Ernesto Nemer, le hizo un cariñito. 

LE DIJO que el Presidente confía en él y lo apoya. Ahora nomás falta saber si el discurso lo escribieron antes de se conocieran 

los señalamientos contra el apá incómodo. 

 

(Redacción, página 10? 
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